

Marcelo Galindo  
 marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

# Los robos con intimidación aumentan un 54% durante diciembre en zona céntrica

El último informe del Stop (Sistema Táctico de Operación Policial) correspondiente al período del 9 al 15 de diciembre, a igual fecha del año pasado, indica que el robo con intimidación (a través de amenazas y no con violencia física), registró un incremento del 54% en el Cuadrante Uno de la Segunda Comisaría de Carabineros, es decir, en el centro de Puerto Montt.

La medición señala que en 2023 se registraron 31 delitos de estas características y este año ya van 48 asaltos.

El robo con violencia también verificó un incremento del 9,9%, mientras que los delitos por lesiones anotan un aumento del 23%.

El resto de los delitos en el Cuadrante Uno, sector céntrico de la ciudad, registran una baja, entre ellos el robo con fuerza que disminuyó en un 37,1%.

El cuadrante 11 correspondiente a la Quinta Comisaría, sector alto de Puerto Montt, apuntó un 100% de incremento en los robos con intimidación. En el 2023 a la misma fecha hubo cuatro robos y este año ya van ocho.

## DETENIDOS

El prefecto de Carabineros, coronel Eduardo Rosales, admitió que existe un aumento de las denuncias por robos con intimidación. A la vez, confirma que hay una mayor cantidad de detenciones, algo en lo que también coincide la delegada presidencial regional, Paulina Muñoz.

Según el oficial, "hay un aumento en la cantidad de casos, pero también hay un incremento en la cantidad de detenidos y ello habla de la eficacia en la persecución de delitos, ya sea por investigaciones o delitos flagrantes".

El foco de Carabineros en su labor preventiva, resalta el coronel Rosales, está en las zo-

**FOCALIZACIÓN.** En sector alto el incremento es del 100%. Sistema de medición de Carabineros señala que otros delitos han bajado en cuanto a su incidencia. Prefecto rescata que hay más detenciones.

**23 por ciento**

es el aumento de los delitos de lesiones en el cuadrante Uno en el sector céntrico.

**46**

son los detenidos en el centro de Puerto Montt en este período de acuerdo a las autoridades.

nas de mayor inseguridad, como el entorno del terminal de buses de la capital regional

Recuerda que hace unos días fue detenida una persona por el delito de homicidio frustrado, por ejemplo, luego que apuñalara a una mujer cerca de la Plaza Camahueto.

"Hemos tenido reuniones con las autoridades comunales y provinciales y el delito que usted me consulta (robo con intimidación) es multifactorial. Hay incidencia en la prevención, pero la configuración del sector, por ejemplo Salvador Allende con Diego Portales, es un punto neurálgico, la Plaza Camahueto, e incluso esta semana hubo un detenido por homicidio frustrado, y ello da cuenta de la presencia nuestra, no tan sólo de la unidad comprometida sino que también de los servicios focalizados en el sector".

Refuerza que para esta



CARABINEROS EN ESTA FECHA INCREMENTÓ LA FISCALIZACIÓN EN LAS CALLES CÉNTRICAS.

temporada estival se han incrementado las rondas preventivas y fiscalizaciones en las zonas de mayor concentración de gente, justamente por las fiestas de fin de año en toda la provincia de Llanquihue.

## DENUNCIAS

Paulina Muñoz, delegada presidencial, ante el aumento de los robos con intimidación en el centro de Puerto Montt, apuntó a las denuncias.

Según Muñoz, es importante hacer un llamado a la comunidad, para que denuncie cuando se vea afectada por un delito, ya que de esta forma se pueden tomar acciones de manera rápida. "Hay que fortalecer las denuncias, a través de los distintos canales, particularmente del 133 de Carabineros, 134 de la Policía de Investigaciones, y también a través de la denuncia anónima y segura \*4242, cuando hemos visualizado que un delito se hace de manera habitual, como la venta de drogas, y que muchas veces no nos atrevemos a denunciar por temor a represalias".

Respecto de las mediciones del Stop, observó que estas se ejecutan cada 28 días.

"Se ha visto un trabajo im-

portante de reforzamiento desde lo policial y desde la intervención de la Dirección de Seguridad Municipal, pero además con una participación de las instituciones del Estado con una mayor fiscalización", remarca la delegada.

La autoridad destacó las detenciones llevadas adelante en las últimas semanas.

"En los últimos 28 días se ha analizado este delito en particular (robo con intimidación) y se ha visto una mayor cantidad de denuncias y cerca de 46 detenidos en el polígono del centro".

## ILUMINACIÓN

Alfredo Bustos, presidente del Comité de Seguridad de la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Servicios de Puerto Montt, observa que la falta de iluminación es uno de los factores de inseguridad en el centro de la capital regional.

Para el dirigente del comercio, lo que hay que buscar es que este punto de la ciudad vuelva a ser de las familias puertomontinas.

"Lamentablemente las cifras no son alentadoras y en estas fechas al parecer se agravan", comenta.

Para Bustos, es importante "volver a hacer del centro un encuentro de las familias y para eso se requiere cambiar la iluminación pública, iluminar las fachadas, otorgar la posibilidad de que al menos una vía sea autorizada a estacionar después del horario licitado para que los puertomontinos vuelvan a bajar al centro sin problemas de estacionamiento, pudiendo hacer que el comercio con estas medidas cierre más tarde".

## CUIDADORES INFORMALES

Para el dirigente de los comerciantes, hay un tema que cobra relevancia en materia de seguridad en el sector céntrico y que tiene relación con los cuidadores informales de vehículos. "Los cuidadores de autos informales deben ser controlados y empadronados, ya que ejercen un servicio presionando a los dueños", señala. Y agrega: "Creemos que con estas medidas y los servicios de vigilancia municipal coordinados con Carabineros y el funcionamiento del sistema de cámaras deberían rendir frutos en el corto plazo. Y el control de identidad es vital que se realice continuamente".

## En Alerce los delitos irían a la baja, según Stop

La medición del Stop en el cuadrante 15 de la Sexta Comisaría de Carabineros indica que todos los delitos están a la baja. Los robos, en general, disminuyeron un 45,5%, es decir, durante el 2023 se denunciaron 233 robos, y este año a la misma fecha se han dado cuenta de 127 robos. En Alerce también se registra una disminución del delito de robo de objetos desde vehículos, hechos habituales en los distintos barrios de Puerto Montt. La baja es del 57,1%. En 2023 ocurrieron 35 robos y en lo que va de 2024 se verifican 15 delitos de este tipo. En el Cuadrante 5 de la Séptima Comisaría de Mirasol, el único delito al alza es el robo de artículos desde el interior de vehículos, con el 20%.